



MARICARMEN
CORTÉS

Desde el piso
de remates

mlcarmencm@gmail.com
Twitter: @mcmarmen

Mercados bailan a ritmo de tango

■ *El gobierno argentino* insiste que no está en suspensión de pagos porque el único pago que está suspendido es el de los acreedores estadounidenses.

Aunque algunos analistas pronosticaban que el *default* técnico o selectivo de Argentina no tendría grandes repercusiones en los mercados latinoamericanos, porque se le considera un riesgo aislado, ayer fue un muy mal día, tanto para nuestro mercado accionario como para el cambiario y no sólo por el efecto “minitango” sino por el temor de que las tasas de interés en Estados Unidos suban antes de lo esperado tras la importante recuperación de la economía, con un crecimiento de 4% del PIB en el segundo trimestre; aunado a la incertidumbre por el conflicto bélico en la Franja de Gaza y las sanciones de EU en contra de Rusia.

El hecho es que ayer la Bolsa de Argentina cayó 8.38% después de que tanto Fitch como Standard & Poor's calificaran al país en suspensión selectiva de pagos. El gobierno de **Cristina Fernández** insiste en que no está en suspensión de pagos porque el único pago que está suspendido es el de los acreedores estadounidenses por una orden judicial.

Lo que busca Argentina, y no lo ha logrado, es convencer a los “fondos buitres” a que acepten que el pago que reclaman de mil 300 millones de dólares se realice después de que termine diciembre, la llamada cláusula RUFO (Rights Upon

Future Offering), o derechos sobre ofertas futuras que obligaría a Argentina a otorgar a todos los acreedores las mismas condiciones que por orden de la Suprema Corte de Justicia de EU debe para los fondos que no aceptaron la reestructuración. Esta resolución es la que tiene hoy en jaque al país sudamericano.

El IPC de la Bolsa Mexicana de Valores perdió ayer 1.11%, su mayor caída des-

Ayer la Bolsa de Argentina cayó 8.38% luego de que Fitch y Standard & Poor's redujeron su nota.

de el pasado 4 de febrero en una sola jornada y cerró en 43 mil 817 puntos mientras que en el mercado cambiario el peso se ha depreciado cerca de 2% en la semana y cerró frente al dólar en niveles de 13.20 en el mercado interbancario.

El consenso entre analistas es que a diferencia de lo que sucedió en 2002, cuando Argentina cayó en la suspensión generalizada de pagos, ahora en efecto los fondos de inversión no castigarán a todos los mercados latinoamericanos y que en el caso de México se considere el efecto positivo de la aprobación de las reformas energética y de telecomunicaciones.